

## BAB V KESIMPULAN DAN SARAN

### A. Kesimpulan

Dari data yang sudah dikumpulkan dan di analisis oleh peneliti tentang strategi dakwah Info Seputar Kudus (ISK), maka dapat disimpulkan bahwa:

1. Strategi dakwah yang dilakukam oleh Info Seputar Kudus ISK adalah dakwah *Bil Lisan/Al-Mau'idza Al-Hasanah* dengan menggunakan *live streaming* melalui media sosial *Facebook* yang menampilkan *audio* dan *visual*. Sehingga saat pengajian berlangsung masyarakat dapat melihat dan mendengarkan pengajian seperti menghadiri pengajian tersebut. Dan penggunaan *live streaming Facebook* dapat menjangkau masyarakat secara luas sehingga dapat dilihat oleh masyarakat baik itu di daerah Kudus maupun di luar daerah Kudus.
2. Faktor pendukung dalam penggunaan media sosial *facebook* sebagai media dakwah adalah penyampaian pesan dakwah yang cepat dan juga dapat menjangkau masyarakat secara luas serta penggunaan akun *facebook* Info Seputar Kudus sebagai media yang sudah dikenal masyarakat khususnya masyarakat Kudus menjadikan Info Seputar Kudus mejadi media yang terpercaya dalam memberikan berita atau pesan dakwah yang dapat diakses oleh siapapun dari berbagai kalangan masyarakat.

Kendala yang sering dialami adalah faktor peralatan dan cuaca. Karena saat *live streaming* membutuhkan berbagai peralatan yang sebagian besar adalah alat elektronik dan terkadang ada alat yang tiba-tiba *error*. Karena alat elektronik tidak bisa dipastikan kapan akan mengalami kendala atau *error*. Cuaca juga berpengaruh terutama saat hujan. Selain mengganggu proses pengajian hujan juga mengganggu

berjalannya *live streaming*. Mulai dari mengganggu peralatan, kualitas audio, juga jaringan *internet* saat *live streaming*.

3. Secara umum masyarakat merasa senang dengan adanya kegiatan dakwah melalui media sosial. Bagi mereka *live*

*streaming* sebagai obat untuk kerinduan mereka terhadap kegiatan pengajian dan sholat. Karena saat ini kegiatan seperti pengajian umum dilarang oleh pemerintah karena dapat menyebabkan kerumunan yang dikhawatirkan dapat meningkatkan angka pertumbuhan virus *Covid19*. Jadi *live streaming* menjadi solusi untuk tetap terlaksananya kegiatan dakwah pengajian karena masyarakat tidak perlu hadir ke majelis dan bisa menyaksikan pengajian dari rumah.

## B. Saran.

Setelah melakukan analisis dan penarikan kesimpulan, peneliti juga memberikan beberapa saran. Saran tersebut yaitu:

1. Bagi Info Seputar Kudus (ISK) supaya lebih memaksimalkan saat *live streaming* terutama bagian alat perekam *audio*. Karena saat *live streaming* kadang audio yang dihasilkan kurang jelas. Sehingga masyarakat yang mendengarkan kurang dalam memahami isi pengajian
2. Untuk masyarakat yang melihat *live streaming* untuk menyiapkan persiapan untuk *live streaming* seperti koneksi *internet* yang bagus. Sehingga *live streaming* yang di tonton lancar dan tanpa kendala seperti *delay*, macet, atau blur.